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Le  mot  du  Président

  

Nous  parlons   beaucoup  de   nous,  Anciens  Com-
battants   et   de   notre   Devoir   de   Mémoire,   mais  
jamais  d’une  certaine  jeunesse  manipulée  par  des  
groupes  extrémistes  qui  diffusent  leurs  messages  
de  propagande  sur  tous  les  supports  médiatiques.  
700  Français   et   plus   de   2  000  Occidentaux   se-
raient  partis  faire  le  djihad.  
Par   le   biais   d’une  maîtrise   parfaite   des   réseaux  
sociaux,   ils   sont  martelés   sans  cesse  pour  qu’ils  
deviennent  du  bétail,  de  la  chair  à  canon.

A   cause   de   cette   propagande   de   recrutement  
intensive  et  faute  de  repère,  faute  d’engagement  
politique,  nos  jeunes  trouvent  dans  le  djihad  un  
sentiment   d’appartenance   et   l’occasion   de   lut-
ter  pour  une  utopie  mondiale,  une   idéologie  de  
l’apocalypse.
  
Faute   de   travail   en   France,   ils   partent   faire   le  
métier  le  plus  dangereux  du  monde,  sans  expé-
rience,  et  loin  de  leur  famille.  Les  stratégies  inter-

mal   et   permettent   à   certains   pays   de   tirer   leur  
épingle  du  jeu.  Par  ailleurs  nos  politiques  s’inter-
rogent  :  «  Pourquoi   les   jeunes  rejoignent-ils  un  
mouvement  si  destructeur  où  la  seule  issue  est  la  

mort  ?  ».  Messieurs  les  hommes  politiques,  il  ne  

Venez  sur  le  terrain,  dans  vos  départements,  pour  
comprendre  la  détresse  qui  frappe  notre  jeunesse.  
Nous  perdons  notre  identité,  plus  de  respect  pour  
la  justice  et  nos  forces  de  l’ordre.  

Ce   qui   me   frappe   dans   le   recrutement   de   ces  
aspirants  djihadistes,  c’est  leur  diversité.  Il  n’y  a  
pas  de  voie  unique  ou  de  formation,  ni  de  couche  
sociale  pour  le  djihad.  
Certains   d’entre   eux   sont   des   jeunes   très   ins-
truits,  issus  de  familles  aisées  et  de  milieux  non  
musulmans.  Ils  partent  et  ce  ne  sont  ni  pour  des  
raisons   politiques   ni   pour   des  motivations   reli-
gieuses.   Ils   partent   en   quête   de   quelque   chose  
de  moins   tangible,  une   recherche  d’identité,  de  
sens,  d’appartenance,  de  respect…  

Daesh  prospecte  dans  tous  les  pays  pour  trouver  
de   nouveaux   combattants,   y   compris   au   cœur  
des  villes  prospères,  parmi   les   jeunes  diplômés  
au  chômage.

Il  est  grand  temps  de  trouver  le  vaccin  pour  éra-
diquer  ce  poison,  sinon  une  partie  de  notre  jeu-

nesse  ne  verra  pas  ses  enfants  grandir.  Une  idée  
me  vient  à  l’esprit  :  pourquoi  ne  pas  réinstau-
rer  le  service  militaire  obligatoire  ?  

Pour   conclure,  Dominique  VENNER,  historien  
et  écrivain  disait  cela  sur  l’Honneur  :  «  L’éthique  
de  l’honneur  s’oppose  à  la  morale  d’esclave  du  

que  la  vie  est  un  combat.  Elle  exalte  la  valeur  

sur  les  événements.  Elle  se  fonde  sur  la  loyauté  
et   la   solidarité   dans   les   rapports   des   hommes  
d’une  même  communauté.  Elle  confère  au  tra-
vail  une  grandeur  en  soi  indépendante  du  pro-

de   l’homme,  non  pas  octroyée,  mais   conquise  
par   l’effort   permanent.   Elle   développe   chez  
l’homme  européen  la  conscience  de  ses  respon-
sabilités   par   rapport   à   l’humanité   dont   il   est  
l’ordonnateur  naturel  ».

Décès  

Nous  avons  appris,  avec  tristesse,  le  décès  de  
M.   Serge   COURS,   ancien   Président   natio-
nal   de   l’Union   fédérale,   et   nous   présentons  
toutes  nos  condoléances  à  son  épouse.

Nous  avons  appris  le  décès  de  M.  LABAU,  
dernier  Déporté  agenais  du  camp  de  concen-
tration   de   Buchenwald.   M.   LABAU   avait  
tenté  de  rejoindre  l’Espagne  par  les  Pyrénées  
mais  il  avait  été  arrêté  et  déporté  au  camp  de  
Buchenwald  où  il  restera  deux  ans.  
Après  avoir  été  libéré,  il  a  œuvré  tout  le  reste  
de  sa  vie  pour  les  Anciens  Combattants  et  la  
Mémoire…  
Il  s’en  est  allé  à  92  ans…  
La  Maison  du  Combattant  agenaise  et  la  Mé-
moire  perdent  un  grand  Monsieur.     

Le  8  octobre  2015,  à  Agen  au  Siège,  4  rue  Ledru-
Rollin  à  15h,  était  convoqué  le  Comité  fédéral.  

Étaient   présents  :   M.   Gabriel   PICHON,  
M.   Michel   VERWEIRE,   M.   Pierre   PEYRA-
TOUT,   Mme  Eliane   FREMCOURT,   M.   Patrice  
SERRES,  Mme  Raymonde  ACHÉ,  M.  Roger  SE-
NEZ,   M.   Jean-Claude   ESCURAING,  M.   Jacky  
MALARTIC,   M.   Raymond   Michel   GAJAC,  
Mme  Janine  LAGUTÈRE,  M.  Claude  LAMARTI-
NIE,  M.  André  MARIDAT.

À   15h,   le   Président   départemental   déclare   la  
séance  ouverte,  remercie  son  prédécesseur  Michel  
VERWEIRE.  

Le  Président  donne  un  compte-rendu  de  l’Assem-
blée  générale  nationale  qui  s’est  déroulée  à  Saint-
Appolinaire  du  24  au  27  septembre  2015  :
•    M.   Jean-Claude   BUISSET,   Président   sortant,  
n’a  pas  été  réélu.  M.  Dominique  LÉPINE  a  été  
élu  nouveau  Président  de  l’Union  fédérale.
•    Le  Président  départemental,  ayant  des  opinions  
divergentes  avec  le  nouveau  Président  national  
concernant   une   personne   nommée   au   Conseil  
d’Administration  national,  a  décidé  :
   -    de   démissionner   de   son   poste   de   Conseiller  
technique  Protocole  et  Sécurité  au  siège  à  Paris.

   -    de   démissionner   également   du   Comité   orga-
nisateur   du  Bicentenaire   2018.  Michel  VER-
WEIRE   reste   au   Conseil   d’Administration   à  
Paris.

•    La  banque  de   la  Caisse  d’Épargne  n’étant  plus  
compétitive,  c’est  dorénavant  l’agence  du  Crédit  
Agricole   de   Casteljaloux,   meilleure   partenaire  
dans  différents  domaines,  qui  gère   les  comptes  
de  l’UF  47.

•    Le  prochain  Congrès  aura   lieu   le  11  septembre  
2016  à  Marmande,  salle  des  expositions.  M.  Jac-
ky  MALARTIC,   Président   de   cette   Section,   a  
déjà  pris  des  contacts  avec  la  Mairie.

•    Le  Président  départemental  propose  la  candida-
ture  de  Bryan  DIETZ  pour  le  Prix  du  Civisme  et  
du  Dévouement.  Proposition  approuvée  à  l’una-
nimité.

•    M.   Pierre   PEYRATOUT,   habitant   Bergerac,  
quitte  en  début  d’année  2016  la  Chancellerie  de  

l’UF  47.  Personne  ne  s’est  porté  volontaire  pour  
le  remplacer.
•    Des  travaux  de  rénovations  sont  prévus  pour  le  

siège  de  l’UF  47  début  2016.  La  Mairie  d’Agen  
prend  en  charge  le  coût  des  réparations  et  fournit  
le  matériel  nécessaire.  Elle  demande  simplement  

montrer  notre  participation.  L’entrée  principale  
de  la  Maison  du  Combattant  devrait  également  
subir  quelques  travaux  mais  pas  de  date  prévue.

•    Le   bureau   de   l’ARAC,   au   rez-de-chaussée,  
devrait   être   attribué   à   la   Section   agenaise   de  
l’Union   fédérale.   L’état   délabré   de   ce   bureau  
nécessite   d’importants   travaux   avec   un   coût  
onéreux  pour  la  Mairie  d’Agen.

•    Le  Président  André  MARIDAT  se  propose,  avec  
quelques  anciens  de  son  équipe,  d’effectuer  les  
travaux  si  la  Mairie  fournit  le  matériel.

•    Le   Président   PICHON   a   souscrit   auprès   de   la  
MACIF  Agen   un   nouveau   contrat   d’assurance  
qui   fait   économiser   1  220  €   annuellement   à  
l’UF  47.

•    
50  €  annuelle  soit  attribuée  aux  Porte-drapeaux  
du  département.  Aucune  décision  n’a  été  prise.

•    M.   GAJAC   souhaiterait   qu’il   y   ait   un   insigne  
de   Porte-drapeau   à   5  ans   et   non   à   10  ans   pour  
les   jeunes.  La  plupart   des   jeunes  partent   avant  
ce  délai  de  10  ans  à  la  Faculté  et  ne  peuvent  pas  
obtenir   cette   distinction.  M.  André  MARIDAT  
est  contre.  Le  débat   reste  ouvert  pour  une  pro-
chaine  réunion.  M.  Jacky  MALARTIC  propose  
que  le  département  crée  un  Diplôme  d’honneur.  
La  question  reste  posée.

•    M.  André  MARIDAT  est  Porte-drapeau  suppléant  
de   l’UF   47   et   préfère   démissionner   pour   porter  
uniquement  celui  de  sa  Section.

•    Le   Président   souhaite   faire   un   organi-
gramme  de  l’UF  47  et  demande  à  tous  les  
Présidents  et  membres  du  Comité  fédéral  
de  lui  faire  parvenir  une  photo  d’identité  
récente.  Il  signale  également  la  création  

  
unionfederale47.e-monsite.com.

•    Le  Président  Jean-Paul  BRODA  a  ob-
tenu  la  Médaille  de  Vermeil  de  l’Union  
fédérale  ACVG.  Le  Président  PICHON  

lors  d’une  prochaine  cérémonie.

•    Mme  FREMCOURT,   quittant   le   Lot-et-Garonne  
pour   un   département   voisin,   le   Président   PI-
CHON  lui  rendit  un  hommage  appuyé  pour  les  
services  rendus  au  cours  de  ces  15  années  pas-
sées  au  sein  de  l’Union  fédérale  47  en  lui  remet-
tant  la  Médaille  de  René  CASSIN,  ainsi  que  le  
Diplôme   correspondant.   C’est   avec   une   réelle  
émotion   qu’elle   recevait   cette   belle   Médaille,  
la  dédiant  dans  ses  propos,  à  tous  ses  collègues  
présents   ainsi   qu’à   ceux   disparus,   notamment,  
Marcel  DUPUIS,  Jean  RIVA  avec  qui  elle  a  eu  
plaisir   à   travailler   dans   une   très   bonne   intelli-
gence.

•    M.   Michel   VERWEIRE   était   également   réci-
piendaire  de  la  Médaille  de  René  CASSIN.  Des  
photos  ont  été  prises  et  seront  disponibles  sur  le  
site  internet  unionfederale47.e-monsite.com.

•    Pour  conclure,  le  Président  insiste  sur  sa  dispo-
nibilité   pour   aller   sur   le   terrain,   à   la   rencontre  
des   adhérents   et   des   Présidents   de   Sections.   Il  
est  à  l’écoute  de  tous  et  reste  disponible  à  chaque  
instant  soit  par  téléphone  au  06  71  97  38  76  ou  
par  courriel  gabriel.pichon@gmx.fr.

•    Le  Président  honoraire,  M.  Claude  LAMARTI-
NIE,  demande  la  parole  pour  exprimer  sa  joie  et  
le  bonheur  d’être  parmi  nous  et  de  faire  partie  de  
l’Union  fédérale.

S’en   est   suivie,   en   toute   cordialité,   une   coupe   de  
champagne  offerte  par  le  nouveau  Président  hono-
raire.

  

  

Je  recrute  
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Sous  un  soleil  de  plomb,  vendredi  21  août  à  18h,  
les   20  Porte-drapeaux   dont   les   2  nôtres,   Pierre  
et   Arlette   MAURIN,   pénètrent   dans   le   jardin  
du  Monument  aux  morts,  et  se  placent  des  deux  

côtés  sous  l’autorité  du  vice-Président  du  Comité  
d’Entente   Raymond  VILLABONA.   Une   équipe  
de  Pompiers  est  en  place,   ils  approcheront  aussi  
les  gerbes  au  bon  moment.  Les  Autorités  civiles  et  
militaires,   les  Présidents  et   les  Anciens  Combat-
tants,  l’assistance  prennent  position  de  face.
Avant   la   cérémonie   a   eu   lieu   la   décoration   d’un  
Ancien  Combattant  de  l’Union  fraternelle,  M.  Jo-
seph  MIREMONT,  âgé  de  81  ans.  M.  Christophe  
DALLA   SANTA,   Conseiller   municipal   Délégué  
aux  Anciens   Combattants,  Maître   de   Cérémonie,  
ordonne   le   «  Garde-à-vous  »   et   les   commande-
ments  rituels.  Le  Porte-drapeau  et  le  Récipiendaire  
prennent  leurs  emplacements,  le  Président  départe-
mental  de  l’Union  fédérale,  M.  Gabriel  PICHON,  
coiffé  de  son  béret  de  para,  accompagné  de  notre  
Président   Jacky  MALARTIC  avec   le  coussin  des  
décorations,   se   placent   face   au   Récipiendaire.  

M.  PICHON  le  décore  de  la  Croix  du  Combattant  
et  du  Titre  de  Reconnaissance  de  la  Nation  pour  la  
Guerre  d’Algérie  où  il  a  été  Rappelé  et  toutes  les  
personnes  rejoignent  leurs  emplacements.

La   cérémonie   débute   par   Le   Chant   des   Parti-
sans,  hymne  de  la  Résistance.  C’est  le  dépôt  des  
gerbes   par   M.   VILLABONA,   par   M.   le   Maire  
Daniel  BENQUET,  par  M.  Jacques  BILIRIT,  par  
Mme -
taire   de   la   sous-Préfecture   de  Marmande  Nérac.  
La  sonorisation  interprète  la  sonnerie  Aux  Morts,  
puis  La  Marseillaise,  en  ayant  respecté  la  minute  
de  silence,  et  clôture  cette  cérémonie.  Les  Auto-
rités  félicitent  le  Récipiendaire,  digne  et  très  ému  
et  remercient  les  Présidents  et  les  Porte-drapeaux.

CANCON
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En  ce  97e
guerre   mondiale,   Mme  Carole   ROIRE,   Maire,  
son  équipe  municipale,  entourés  des  délégations  
de   la  Gendarmerie,  des  Pompiers,  des  Anciens  
Combattants,   des   enfants,   des   jeunes   Sapeurs-
pompiers  et   la  population  canconnaise,   se  sont  
rassemblés  devant  le  Monument  aux  morts  pour  

rendre  hommage  aux  48  Poilus  de  la  commune  
Morts  pour  la  France  et  aux  morts  de  toutes  les  
guerres.  Cette  cérémonie  s’est  déroulée  en  pré-
sence   de   M.   Marcel   CALMETTE,   Conseiller  
départemental,   et   Mme  Elisabeth   PICHARD,  
Conseillère  départementale  suppléante.  Les  en-

n’y  déposent  leurs  différentes  gerbes.
La   communauté  britannique  était   associée   à   la  
manifestation.  Leurs  représentants,  MM.  FIEL-
DING   et   TOWER,   ont   posé   une   couronne   de  
coquelicots   en   hommage   aux   888  246  soldats  
anglais  morts   au   combat   lors   de   la   guerre   14-
18   au   cours   de   laquelle   les   troupes   françaises  
et   britanniques   avaient   combattu   côte   à   côte.  
M.   Jean-Baptiste   DONNIOU,   de   Cancon,   a  
reçu  la  Croix  du  Combattant  AFN  des  mains  de  
Jean-Pierre  VINCENT,  Président  de   la  Section  
des  PG-CATM.  Dans  son  allocution,  M.  Marcel  

CALMETTE  a  rappelé  la  fragilité  de  la  paix  à  la  
merci  notamment  du  terrorisme.

14-18  dans   le  contexte  de   l’époque  ont  été   lus  
par   Mlle  Yolande   HUYBREGTD,   représentant  
Les  Amis  du  vieux  Cancon,  et  par  Mme  le  Maire,  
Carole  ROIRE,  avant  que  ne  retentisse  La  Mar-
seillaise   jouée   par   la   fanfare   de   Casseneuil   et  
chantée  par   les   enfants   avec   leurs   enseignants.  
Cette   commémoration   a   été   une   nouvelle   fois  
l’occasion  de  souligner  l’importance  de  se  sou-
venir  et  de  transmettre  à  la  jeunesse  présente  la  
sombre  période  de  notre  Histoire.
À  l’issue  de  la  cérémonie,  Mme  le  Maire  a  remer-
cié   l’ensemble  des  participants  qu’elle  a   invité  
au  vin  d’honneur  offert  par  la  Municipalité.

AGEN

Ce  mercredi  19  août  s’est  déroulée  la  commémo-
ration  de  la  Libération  de  la  commune  d’Agen  en  
plusieurs   étapes.   Tout   d’abord,   à   8h,   les   Porte-
drapeaux,   Présidents   d’Associations   et   certains  
Conseillers  municipaux  d’Agen   se   sont   réunis   à  
la  Maison  du  Combattant  pour  aller  déposer,  en-
semble,   une   gerbe   à   la  Maison   d’Arrêt   d’Agen,  
à  la  stèle  Jean  MOULIN.  Ensuite,  l’ensemble  du  
groupe  s’est  scindé  en  quatre  petits  groupes  pour  
déposer  des  gerbes  sur  les  plaques  rendant  hom-
mage  aux  Résistants  et  Déportés  agenais.  Les  cir-
cuits  ont  été  préparés,  en  amont,  par  le  Comité  de  

À   9h20,   les   participants   se   sont   retrouvés   pour  
déposer  une  gerbe  à   la  gare  d’Agen  en  présence  
du  chef  de  gare.  À  9h50,  le  cortège  déposait  une  
gerbe   rue  des  Héros  de   la  Résistance,   rue  Mon-
tesquieu   en   hommage   à   M.   Jean   POUYLEAU  
fusillé  par   la  Gestapo,  place  Lapeyrusse.  À  11h,  
les  participants  se  sont  rendus  au  commissariat  de  
police  pour  rendre  hommage  aux  policiers  Morts  
pour   la   France   en   présence   du  Commandant   de  
police,   et   de   l’ancien   Commandant   de   police.  

à  11h40, -
roulée  en  présence  de  toutes  les  Autorités  civiles  
et  militaires,  d’une  quinzaine  de  Porte-drapeaux,  
des  Présidents  d’Associations  d’Anciens  Combat-
tants,   de  Résistants   et   de  Déportés   lot-et-garon-
nais.   Le   Colonel,   commandant   le   48e  Régiment  
des  Transmissions,  a  salué  le  piquet  d’honneur  du  
Régiment.   Mme  MORENO,   Présidente   départe-
mentale  de  l’ANACR,  a  lu  un  message  saluant  le  

pour  la  Liberté  est  toujours  d’actualité.  Plusieurs  
dépôts   de   gerbes   ont   été   effectués.   La   sonnerie  
aux  Morts  a  retenti  et  une  minute  de  silence  a  été  
observée  par  les  participants.

notamment   les   Déportés   et   Résistants   encore   et  
toujours  présents  parmi  nous.



décembre  2015

  

  

  

17h30  :  Ouverture   de   la   séance   en   présence   des  
adhérents.   Bon   bilan   de   trésorerie.   Demande  
d’augmentation   de   la   subvention   à  Monsieur   le  
Maire  présent  à   la   réunion.  Suite  à   la  démission  
du  Trésorier,   élection  du  nouveau  Bureau  :  Pré-
sident  :   Etienne   MONBEC.   Vice-Président  :  
Christian   GRUFEILLES.   Secrétaire   et   Tréso-
rier  :   Alain   COULONGES.   Porte-drapeau  :  
Albert  VILLENEUVE.  Porte-drapeau  adjoint  :  
Alain  COULONGES.  
À  l’occasion  du  11  novembre  2015,  une  plaque  a  
été  inaugurée  place  de  la  Mairie  pour  commémo-
rer  les  soldats  «  Morts  pour  la  France  ».
L’assemblée  se  termina  par  le  pot  de  l’amitié.

Toute   l’assemblée   se   retrouve  devant   la   stèle  de  
la  Résistance  dans  le  carré  des  tombes  des  soldats  
connus  et   inconnus,  «  Morts  pour   la  France  »   à  
la  guerre  de  39-45.  Les  deux  vice-Présidentes  de  
l’ANACR  déposent  la  gerbe  de  leur  Association,  
et  M.  le  Maire  dépose  celle  de  la  ville  libérée  le  
lundi  21  août  1944.  La  cérémonie  se  termine  par  
la  minute  de  silence  en  hommage  aux  héros  morts  
au  champ  d’honneur.
La   Municipalité   avait   mis   un   car   à   la   disposi-
tion   des   Porte-drapeaux   qui,   ne   l’oublions   pas,  
sont   presque   tous   des   Anciens   Combattants   et  
ne  sont  plus   tout   jeunes  mais  qui  restent  dignes,  

bataillé.   Nous   les   remercions   chaleureusement.  

M.   Michel   GAJAC,   Président   de   la   Section  
Union  fédérale  de  Meilhan-sur-Garonne/Sainte-
Bazeille,   a   organisé,   ce   mardi   27  octobre,   un  
voyage  à  Paris  pour  une  visite  de  l’Assemblée  
nationale,   assister   aux   questions-réponses,  
rendre  les  honneurs  à  la  tombe  du  Soldat  incon-
nu  avec  dépôt  de  gerbes.
Nous   sommes   partis   de   Meilhan-sur-Garonne  
pour  Paris  à  2h30.  
Le  voyage  comprenait  16  jeunes,  plus  deux  se  
trouvant   à   Paris   qui   devaient   nous   rejoindre   à  
l’Assemblée  nationale,  13  personnes  adhérentes  
à  l’Union  fédérale,  13  autres  personnes  intéres-
sées  par  cette  journée.  Au  début  du  trajet,  nous  
avons  observé  un  moment  de  recueillement  en  
hommage  aux  victimes  de   l’accident  de  Puys-
seguin  (Gironde).  Pendant  le  trajet,  nous  avons  
pris   le   petit-déjeuner   offert   par   la   Section   qui  
nous  a  été   très  bien  servi  par   le  Bureau  et  des  
adhérents   de   la   Section,   sans   oublier   les  mer-
veilles  de  Mme  DUBRANA  et  les  boissons  four-
nies  par  la  Section.
M.  MEZZAVILLA  nous  a   lu   le  mail  d’excuse  
de  M.  LAGAUZÈRE,  Maire  de  Sainte-Bazeille,  
qui  n’a  pu  être  présent  ce  jour  en  raison  d’une  
autre  réunion  mais  qui  a  tenu  à  saluer  l’engage-
ment  des   jeunes  Porte-drapeaux  et   les   lecteurs  

des   cérémonies.  Arrivés   à   Paris,  M.  MEZZA-
VILLA   nous   a   présenté   certains   monuments  
de   Paris   dont   le   Panthéon,   le  Musée   d’Orsay,  
le   Tribunal   de   Paris,   l’Hôtel   des   Invalides.   À  
l’Assemblée  nationale,  nous  avons  été  reçus  par  
Mme  Régine  POVÉDA,  Députée   de  Marmande  
et   Maire   de   Meilhan-sur-Garonne,   pour   une  
visite  de  l’Assemblée  nationale.
Nous   avons   visité   l’Assemblée   nationale   avec  
des   explications   complètes   et   très  précises  par  
une  guide.

Ensuite,  nous  avons  pris  un  savoureux  déjeuner  
offert   par  Madame   la   Députée   à   tous   les   par-
ticipants,   dans   un   bon   restaurant   à   l’enseigne  

«  Restaurant  de   l’Assemblée  »   avec  un  accueil  
chaleureux  de  la  part  du  personnel.  À  l’issue  du  
repas,  les  18  jeunes  sont  partis  assister  aux  ques-
tions   au   Gouvernement   en   compagnie   Mme  la  
Députée  Régine  POVÉDA  tandis  que  les  autres  
participants  ont  effectué  une  visite  de  Paris  dans  
un   bateau-mouche.  À   l’issue   des   questions   au  
Gouvernement,  le  car  est  venu  nous  chercher  à  
l’Assemblée   nationale   pour   participer   au   ravi-

Triomphe.
En  allant  à  l’Arc  de  Triomphe,  le  chauffeur  du  
car,  Frédérick  PÉTROLI,  nous  a  fait  passer  de-
vant  d’autres  monuments  de  Paris,  puis  de  l’Ély-
sée  et  par   le  boulevard  Haussman.  Arrivés   sur  
les  Champs-Élysées,  face  à  l’Arc  de  Triomphe,  
les  huit  Porte-drapeaux,   autorisés   à   assister   au  

Garonne,   Sainte-Bazeille,  Marmande   et  Agen,  

l’Arc  de  Triomphe.

Notons  un  grand   intérêt  de   la  part  de   la  popu-
lation  française  ou  étrangère  pour   l’événement  
avec  des  demandes  de  photos,   ainsi  que  beau-
coup   de   questions   sur   la   cérémonie.  Arrivés   à  
l’Arc  de  Triomphe,  les  Porte-drapeaux  ont  par-
ticipé   activement   à   la   cérémonie   tandis   que   le  
reste   du   groupe   assistait   à   la   cérémonie.   Les  
Porte-drapeaux   ont   pris   place   en   arrière-plan  
juste   derrière   les   drapeaux  «  d’honneur  »   dont  
le  nôtre,  porté  par  un   très   jeune  de  Sainte-Ba-
zeille,  âgé  de  12  ans.
Porte-drapeaux  :  Corentin  MAI  (12  ans,  Union  
fédérale   Sainte-Bazeille),   Christian   LAVILLE  
(78  ans,   Union   fédérale   Meilhan-sur-Garonne),  
Elise  BARRÈRE  (17  ans,  Union  fédérale  Sainte-
Bazeille),   Morgane   LEBON   (15  ans,   Souvenir  
Français   Meilhan-sur-Garonne),   Bryan   DIETZ  
(21  ans,  Union  fédérale  Lot-et-Garonne),  Karima  
KHALDI   (15  ans,   Comité   d’Entente   du   Mar-
mandais),  Jacky  MALARTIC  (74  ans,  Président  
de  la  Section  UF  de  Marmande,  Porte-drapeau  de  

l’Union   fraternelle  marmandaise),   Sam  BOUS-
QUET  (17  ans,  AFMD  de  Marmande).  Dépôt  de  
gerbes  par  la  Députée-Maire  Régine  POVÉDA,  
accompagnée   de  Mlle  Maud  CAILLAU,   17  ans,  
de   Sainte-Bazeille   et   de   M.   Timour   MAZOT,  
15  ans  de  Samazan.

La  Sonnerie  aux  Morts  a  retenti  sous  le  clairon  de  
la  Garde  républicaine,  le  silence  a  gagné  toute  la  
cérémonie  et  les  drapeaux  se  sont  inclinés.  Les  
Présidents  d’Associations  et  les  Autorités  parti-
cipant  à  la  cérémonie  ont  signé  le  Livre  d’or  de  
l’Arc  de  Triomphe  et  salué  les  Porte-drapeaux  et  
l’ensemble  des  personnes  présentes.  Pour  clore  
cette  cérémonie,  le  dispositif  militaire  en  place  
leur  a  été  présenté.  Pour  clôturer  cette   journée  
inoubliable,   nous   nous   sommes   arrêtés   pour  
visiter   la  Tour  Eiffel  pendant  un  petit  moment  
jusqu’à  ce  qu’elle  se  mette  à  scintiller.
Nous   tenons   à   saluer   l’enthousiasme   des   par-
ticipants,   que   ce   soit   les   Porte-drapeaux,   les  
lecteurs   de   discours   et   les   autres   personnes  
de   générations   et   d’origines   diverses,   car   leur  
présence   témoigne  de   leur  attachement  à  notre  
France,  tant  d’atouts  qui  ont  contribué  fortement  
à  la  réussite  de  ce  beau  voyage.  De  même,  nous  
souhaitons  remercier  très  fortement  M.  GAJAC  
pour   l’organisation   parfaite   de   ce   voyage,   sa  
disponibilité,  ses  attentions  à  l’égard  des  partici-
pants.  Nous  remercions  Mme  la  Députée  Régine  
POVÉDA  pour  son  invitation,  sa  présence  et  sa  
disponibilité  pour   les  personnes  à   l’Assemblée  
nationale  et  à  l’Arc  de  Triomphe.

-
pants   pour   leur   bonne   humeur,   la   convivialité  
qui  a  permis  de  rendre  ce  voyage  inoubliable  et  
à  refaire,  sans  oublier  le  chauffeur  des  Voyages  
PETROLI  (19  rue  Robert  Daury  32800  Eauze  –  
Téléphone  :  06  85  10  96  11).

  

Ce  mardi  18  août  s’est  déroulée   la  commémora-
tion   de   la  Libération   de   la   commune   de  Sainte-
Livrade-sur-Lot   en   présence   de   quelques   Porte-
drapeaux,  de  Présidents  d’Association  d’Anciens  
Combattants,   du   représentant   de   la   brigade   de  
Gendarmerie  de  Sainte-Livrade-sur-Lot  ainsi  que  
les  Maires  (ou  leur  représentant)  du  canton.
Après   s’être   réunis   devant   l’Hôtel   de   ville,   les  
Porte-drapeaux  ont  formé  un  cortège  pour  se  placer  
sur  le  côté  du  Monument  du  Combattant.  M.  Pierre-
Jean  PUDAL,  Maire  de  Sainte-Livrade-sur-Lot,  a  
lu   un   discours   rendant   hommage   à   la  Résistance  
connue  et  inconnue,  active  et  passive,  des  grandes  
opérations   et   du   quotidien   en   concluant   «Vive  
Sainte-Livrade-sur-Lot,   vive   la   République,   vive  
la  France  !  ».  Une  minute  de  silence  a  ensuite  été  
observée  et   le  Maire  a   remercié   les  Autorités,   les  

canton,  ainsi  que  la  population  présente.  
La  cérémonie  s’est  conclue  par  un  pot  de  l’amitié  
offert  par  la  Municipalité  livradaise.

  

  

Depuis  le  9  septembre  2015,  le  Bureau  est  
ouvert  le  mercredi  de  10h  à  12h  au  lieu  du  
jeudi.

•    Agen  :  M.  Marc  BEASLAS  
•  Aiguillon  :  M.  Jacques  PONCHEREAU  
•  Astaffort  :  M.  Yves  SALLES  

Nous   prenons   part   au   deuil   qui   frappe   les  
familles  de  nos  disparus  et  nous  renouvelons  
à  celles-ci  nos  sincères  condoléances  et  l’ex-
pression  de  notre  profonde  sympathie.

Notre   Président   et   l’Union   fraternelle   marman-
daise  ont  été  honorés  de  la  présence  du  Président  
Gabriel   PICHON   et   du   vice-Président   Délégué,  
Michel  VERWEIRE.  Merci  de  leur  présence  aux  
Porte-drapeaux,  aux  Présidents  Robert  DULIN  et  
Jean-Pierre  LUCCHESE,  au  Colonel  Henri  COR-
DAZZO,  ainsi  qu’à  MM.  ARBEFEUILLE,  MAR-
CEAU,   PRKIC,   et  Mmes   SIMON,   FEILLES   et  
CHARBONNET.  Cette  dernière  a  fait  ses  clichés  
malgré  le  soleil.

Regrettons   que   M.   Bryan   DIETZ   n’ait   pas   pu  
assister  à  ces  cérémonies,  et  souhaitons  bon  réta-
blissement  au  Président  du  Comité,  M.  Pierre  LA-
POIRE,  félicitations  à  M.  MIREMONT  et  merci  
à  tous.  Le  15  août,  nous  étions  à  la  Libération  de  
Duras.

Samedi  22  août  a  eu  lieu  la  cérémonie  de  l’inau-
guration   de   la   place   «  Général   d’Armée   Henri  
GIRAUD,   Médaillé   Militaire,   Libérateur   de   la  
Corse  ».   C’est   l’Amiral   Hervé   GIRAUD,   pe-

Mme  la   Députée   Régine   POVEDA,  M.   le  Maire  
Daniel   BENQUET   et   le   Président   Jean-Pierre  
LUCCHESE.  

Notre  Association  était  invitée  et  représentée  par  
notre  Président,  Jacky  MALARTIC,  et  nos  Porte-
drapeaux,  M.  et  Mme  MAURIN,  et  M.  CARTIER  
et  les  adhérents.

Mes  frères  et  sœurs  au  Monument.


